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Joven asesinado 
junto a su padre era 
alumno de la UPAEP

REGIONAL / PAG.10

 Nacho Mier, coordinador de los diputados federales de 
Morena, se comprometió ante cientos de habitantes, a lograr 
que Huejotzingo vuelva a ser próspero 
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Se acabó el tiempo para VERIFICAR; 
la multa es de más de 2 mil pesos
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PAN se pone a las órdenes PAN se pone a las órdenes 
de Xóchitl Gálvez; incluso de Xóchitl Gálvez; incluso 
estarían a favor del abortoestarían a favor del aborto
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En Puebla, Chiles 
en Nogada elevan 
las ventas de 
restauranteros
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Comenzaron las 
inscripciones de 
aceptados en las 
prepas BUAP

PUEBLA Y HUEJOTZINGO, SE MERECEN PUEBLA Y HUEJOTZINGO, SE MERECEN 
RECUPERAR SU GRANDEZA: NACHO MIERRECUPERAR SU GRANDEZA: NACHO MIER

ESTADO  / PAG.9

ESPACIOS VERDES,
el estado es quien 

tiene derecho a darle 
destino al suelo

PAG.12 EN ESPAÑOLEN ESPAÑO

INVESTIGARAN 
A JUEZ ANTE LA 
QUEJA DE AMLO

     PAG.14

“El que nada debe, 
nada teme”: Xóchitl 
Gálvez acude a la FGR 
para solicitar acceso  
a investigaciones en 
su contra

 El presidente exhibió en la mañanera a juez que liberó a presunto violador enPuebla

 El Consejo de la Judicatura, informó que se investigará el caso

 El gobernador Sergio Salomón señaló que la administración estatal mantiene comunicación 
constante para que en Puebla se aplique la ley sin distingo.
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ARACELI SORIA CÓRDOBA, NUEVA ARACELI SORIA CÓRDOBA, NUEVA 
TITULAR DE LA SECRETARÍA DE SALUDTITULAR DE LA SECRETARÍA DE SALUD

ESTADO  / PAG.5

   La doctora Araceli Soria Córdoba es la nueva titular de la Secretaría 
de Salud en el estado, esto tras la salida de José Antonio Martínez García. 
A través de un comunicado en su cuenta de Twitter, el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina anunció que este nuevo perfil aportará en el 
crecimiento en materia de salud para todos los poblanos.

  La dirigente estatal del Partido Acción 
Nacional (PAN), Augusta Díaz de Rivera 
sostuvo que están dispuestos a acatar el 
respaldo de Xóchitl Gálvez y su propuesta 
a favor del aborto como bandera de la 
aspirante presidencial.

  José Guadalupe Fuentes Brito 
y su hijo de 20 años, José Manuel 
Fuentes Calvo, fueron asesinados 
sobre la Autopista del Sol, en el 
tramo Chilpancingo-Cuernavaca
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ANGELOPOLITANAS

La eficiencia y los resultados, no la complicidad, es lo que Sergio Salomón 
Céspedes busca en la integración de su gabinete, y ayer lo demostró con 
la designación de la nueva secretaria de Salud.

El gobernador de Puebla nombró a la doctora Araceli Soria Córdoba 
como titular de los Servicios de Salud. El movimiento se da tras 
la renuncia de José Antonio Martínez García, la semana pasada.
Sergio Salomón lo dio a conocer en sus redes: “Ella es una profe-
sional de la salud con amplia experiencia en el sector que conoce 
a la perfección el sistema de salud de nuestra entidad y, por tanto, 
cuenta con la sensibilidad necesaria para garantizar dos aspectos 

principales que le he encomendado:
“1. Fortalecer los servicios con enfoque social, priorizando a los más despro-
tegidos; y 2. Proyectar la fase de cierre sexenal con miras a dejar un sector 
fortalecido, funcional y confiable para las poblanas y los poblanos.”
Después de tres años, el pasado 27 de julio, el doctor José Antonio Martínez 
anunció su decisión de dejar el cargo como secretario en el estado de Puebla.

El presidente Andrés Manuel López Obrador lamentó que, en el último 
mes, jueces poblanos hayan favorecido a dos secuestradores y a 
un violador sexual para lograr su liberación y en su conferencia 
mañanera, confirmó que el fiscal, Gilberto Higuera Bernal, realizó 
la denuncia correspondiente en el Consejo de la Judicatura del 
Poder Judicial del Estado para exponer esta situación.

López Obrador dijo que este 31 de julio en el reporte de seguridad, le 
dieron a conocer que siguen existiendo servidores corruptos, por lo que 
destacó el caso de Puebla, en donde los jueces poblanos han favorecido 
a violadores sexuales y secuestradores.

“Higuera Bernal denunció que el juez Aarón Hernández Chino otorgó un amparo 
a un hombre que llevaba dos años preso, mientras que los magistrados Roberto 
Antonio Domínguez y Francisco Javier Martínez han concedido la modificación 
de medidas cautelares a dos delincuentes dedicados al secuestro”, agregó.
Señaló que mucha corrupción se origina en las fiscalías, por lo que, dentro de 
sus próximas propuestas, está una reforma judicial para que el cargo de Fiscal 
General de la República sea elegido por voto popular.
Un niño de Aquixtla fue violado hace dos años por un sacerdote de su comu-
nidad y cuando se supo del hecho, los pobladores querían lincharlo, pero la 
familia del menor intervino para que se hiciera justicia en los tribunales. Esa 
justicia no llegó y los primeros días de julio, el diácono fue liberado y exonerado.

Familiares y amigos de Belem Rebeca Reyes Ortega, fallecida al inte-
rior del Hospital General de Acatlán de Osorio el 22 de julio, por 
negligencia médica, se manifestaron el domingo 30 de julio en 
el Palacio Municipal para exigir el esclarecimiento de la muerte 
de la joven.
Los familiares colocaron una lona con la frase: “Exigimos justicia 
para Belem Rebeca Reyes Ortega, nadie más debe morir en una 
camilla por negligencia médica, ni uno más; esto no puede seguir 
pasando y no lo permitamos, los acatecos exigimos que en el hospital 

cuente con medicamentos y especialistas con vocación de servicio”.
Reyes Ortega murió al interior del Hospital General pese a las súplicas 

de familiares al personal médico y de enfermería, para que fuera atendida, 
pero fue desatendida, aunque presentaba graves dolores, solo le indicaron 
que fuera su hermana quien la controlara, la respuesta de la familiar es que 
los pies los tenía fríos y entumidos.
Los asistentes a la marcha, que vistieron playeras blancas, indicaron que la 
Secretaría de Salud debe dotar de más equipo, personal y medicamentos para 
que no haya quejas de la gente que opta por acudir a servicios públicos cuando 
no tienen el suficiente recurso para cubrir el pago de consulta y compra de 
medicamentos.

La delincuencia en Puebla atacó al Action Park La Noria. Según los recuen-
tos de asistentes y trabajadores, dos personas ingresaron al centro 
de entretenimiento que se ubica en la 21 Sur y 41 Poniente en la 
Ex Hacienda La Noria.
Con el uso de armas largas los despojaron de pertenencias 
como celulares, carreteras y joyas, además de llevarse dinero 
del establecimiento. Para controlarlos se dio a conocer que los 
metieron a un cuarto y golpearon en la cabeza a una empleada 
con una de las armas.
Además de la intervención policiaca fue necesaria la asistencia 
de paramédicos, quienes supervisaron el estado de salud de la 
trabajadora. Este fue el segundo hecho delictivo en centros de 
entretenimiento registrado en la semana luego de que el lunes 24 
de julio en plena función la Arena Puebla también fue asaltada.
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DESAPARECEN TRES HOMBRES, 
UNO DE ELLOS ESTADOUNIDENSE, 
EN NUEVO LEÓN
Los tres hombres circulaban a bordo de una camioneta 

en Los Ramones, Nuevo León, localidad afectada recien-

temente por la violencia

REDADA

TRUMP ANTICIPA UNA  
IMPUTACIÓN INMINENTE CONTRA 
ÉL POR ASALTO AL CAPITOLIO
Donald Trump, expresidente de EE.UU., consideró que una 

imputación constituye interferencia electoral por parte de 

la Administración Biden

JUEZA PROCESA POR AGRESIÓN 
SEXUAL A DANI ALVES E IMPONE 
FIANZA DE 150 MIL EUROS
El futbolista brasileño Dani Alves fue proceso hoy en España 

por el delito de agresión sexual con acceso carnal

MURIÓ A LOS 25 AÑOS ANGUS 
CLOUD, ACTOR DE ‘EUPHORIA’
Angus Cloud participó en películas como “The Line” y “North 

Hollywood” y fue parte de videos musicales como “Mamiii” 

de Becky G y Karol G o “Cigarrettes” de Juice WRLD
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Puebla, Pue. Restauranteros del Centro 
Histórico de Puebla, reportan un incre-
mento en sus ventas del 50 por ciento 
por la vendimia del Chile en Nogada, 
aseguran que superarán la meta de los 
4 millones de piezas.

Restauranteros poblanos tienen más 
ganancias con venta de Chiles en Nogada

En entrevista para Lo de Hoy, Julio 
Silva Rodríguez, gerente del restaurante 

Patio de San Luis, aseguró que después 
de 15 días de haber iniciado la Tempora-
da de Chiles en Nogada 2023, han visto 
buena respuesta de los comensales y lle-
gan a los restaurantes a consumir este 
plato tan característico de Puebla.

Asimismo, dijo que este platillo es 
bien visto en Ciudad de México, con 
sus variantes, pues se come sin ca-
pear, y otro de las entidades federa-

tivas donde también es bien visto es 
Hidalgo, donde se espera vender más 
de 150 piezas.

Silva Rodríguez destacó que a pesar 
de que existen obras en el primer cuadro 
de la ciudad, las ventas siguen y asegu-
ró que los ciudadanos disfrutarán de un 
lugar más ordenado y limpio y eso incen-
tivará el consumo en los restaurantes. 

 ALMA MÉNDEZ

Comenzaron las inscripciones de aceptados en las prepas BUAP

Puebla, Pue. Jóvenes que lograron ingre-
sar a la Benemérita Universidad Autóno-
ma de Puebla (BUAP), iniciaron este lunes 
y martes la entrega de documentos para 
poder iniciar sus estudios a para las pre-
paratorias, en tanto que, para el miérco-
les, jueves y viernes, los que ingresan a 
licenciaturas, el horario de recepción es 
de 8 de la mañana a 5 de la tarde.

Los estudiantes deberán realizar su 
trámite de manera personal en las ins-
talaciones de la Arena BUAP, ubicada 
en Ciudad Universitaria, y se deben 
presentar con un sobre tamaño oficio 

color manila (sin sellar, ni cerrar).
Identificación oficial vigente con 

fotografía (INE), credencial de estu-
diante, licencia de manejo, cartilla del 
Servicio Militar Nacional, pasaporte o 
constancia de estudios simple con fo-
tografía cancelada por el sello de la es-
cuela y con fecha de emisión del 2023).

Impresión del “Comprobante de Re-
sultado del Proceso de Admisión 2023” 
donde indica que es candidato a ins-
cripción. Además, el Acta de Nacimien-
to en original y copia simple en buen 
estado, de buena calidad y completa-

mente legible.
Certificado de estudios concluidos 

íntegramente de secundaria o bachi-
llerato, debidamente legalizado en ori-
ginal y copia simple en buen estado, 
de buena calidad y completamente le-
gible. (NO REQUIEREN LEGALIZACIÓN 
los certificados electrónicos con firma).

Para más información se debe con-
sultar los ejemplos en el Manual de 
Inscripción para Nuevo Ingreso en: 
https://admision.buap.mx/pdf/ma-
nual-de-inscripcion-2023.

En caso de no contar con el certifi-
cado de secundaria o bachiller se debe 
entregar provisionalmente una cons-
tancia oficial de estudios en hoja mem-
bretada con: fotografía cancelada por 
el sello de tu institución, desglose de 
todas las asignaturas y calificaciones, 
promedio final aprobatorio y firma de 
la autoridad responsable de emitirla.

Póliza y váucher de pago por con-
cepto de inscripción.

“Formato de Consentimiento para 
Uso de Datos Personales” debidamen-
te firmado, el cual deberás descargar 
desde tu cuenta de autoservicios, con-
forme a lo indicado en el inciso b) del 
“PASO 1” de esta Convocatoria.

En caso de ser menor de edad, el 
formato antes referido, deberá también 
ser firmado por la madre, padre, tutora 
o tutor.

Constancia de Vigencia de Derechos 
del IMSS, realiza la solicitud en:

https://serviciosdigitales.imss.gob.
mx/gestionAsegurados-web-externo/
vigencia  ALMA MÉNDEZ

SNTE y Canirac 
relizan convenio en 
favor de los docentes
El Sindicato Nacional de Trabajado-
res de la Educación (SNTE), sección 
51, realizó convenios con la Cámara 
Nacional de la Industria de Restau-
rantes y Alimentos Condimentados 
(Canirac), instituciones educativas y 
empresas de diversos ramos con el 

El secretario general, Alfredo Gó-
mez Palacios, dijo que con éstos 
acuerdos los agremiados podrán ob-
tener becas y descuentos especiales 
en diversos establecimiento.

En tanto que Carlos Azomoza Ala-
cio, presidente de Canirac, aseveró 
que en reconocimiento a la labor so-
cial que realizan los docentes, al con-
tribuir a la formación de niñas, niños 
y jóvenes, el sector que él represen-
ta busca ser recíproco, al otorgar un 
descuento del 10 por ciento en 74 

“Maestros y maestras que día a día, 
nos apoyan, nos enseñan y nos edu-
can, y no sólo a nosotros, sino también 
a nuestros hijos, que son el futuro de 
México, es para nosotros un placer po-
der darles algo, un poco de lo que ellos 
nos dan, en reciprocidad, y es un pe-
queño descuento que todos los restau-
rantes del estado vamos irnos sumando 

-
tivo de 74”, subrayó Azomoza Alacio.

Asimismo, se establecieron conve-
nios con la Universidad Alianza Hispa-
na, la Universidad InterMex, el Centro 
Interamericano de Posgrados y Estu-
dios Universitarios, así como con el 
Instituto de Ciencias Administrativas, 
Turísticas y Humanidades (ICATH), que 
ofrecerán becas del 25 y hasta el 50 por 
ciento, en sus programas educativos de 
licenciatura y posgrados, presenciales o 

-
dos, familiares directos e indirectos. 

También se sumaron empresas con 
diversos descuentos en sus servicios y 
productos como la óptica Coe Visión 

-
vicios funerarios Cristo Rey, taller au-
tomotriz Cromocar, Clínica Dental Neo-
celo, tecnicentro Garay, calentadores 
solares OnlySun, seguros Quálitas, au-
tos nuevos y seminuevos Suzuki Ser-
dán y zapatería Andrea.  ALMA MÉNDEZ
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PUEBLA ALERTA ANTE EL ACTUAR DE 
SERVIDORES DEL PODER JUDICIAL
Puebla, Pue.- El Consejo de la Judicatura 
del Poder Judicial del Estado informa en 
relación a los señalamientos en contra de 
un Juez de Control, por dejar sin efectos 
la medida cautelar de prisión preventiva 
del diácono Gerardo E.R., imputado por 
el delito de violación equiparada en grado 
de tentativa en contra de un menor de 
edad en Aquixtla:

En estricto respeto a los derechos hu-
manos de Seguridad Jurídica y Debido 
Proceso, el Pleno del Consejo de la Judi-
catura ordenó el inicio de investigaciones 
a través del Procedimiento de Respon-

la actuación y desempeño de Aarón “N”, 
Juez de Control de la Región Judicial Nor-
te, con sede en Zacatlán.

El procedimiento se apega a las facul-
tades conferidas por los numerales 88 de 
la Constitución Política del Estado de Pue-
bla y 82, fracción LIX de la Ley Orgánica 
del Poder Judicial del Estado.

 Lo anterior, con independencia del de-
recho de las partes para agotar los me-
dios de defensa a su alcance, ante las au-
toridades jurisdiccionales competentes.
   El Consejo de la Judicatura refrenda el 
compromiso de garantizar una justicia im-
parcial, independiente y expedita, así como 
de implementar los mecanismos de vigilan-
cia y disciplina estipulados en la ley para la 
certeza jurídica de las y los poblanos.

Araceli Soria Córdoba, nueva 
titular de la Secretaría de Salud

Puebla, Pue- La doctora Araceli Soria Cór-
doba es la nueva titular de la Secretaría 
de Salud en el estado, esto tras la salida 
de José Antonio Martínez García.

A través de un comunicado en su 
cuenta de Twitter, el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina anunció 

-
cimiento en materia de salud para todos 
los poblanos.

“Les informo que he designado a la Dra. 
Araceli Soria Córdoba como nueva Secreta-

ria de Salud en el estado. Ella es una pro-
fesional en el área, con amplia experiencia 
en el sector, que conoce a la perfección el 
sistema de salud de nuestra entidad y, por 
tanto, cuenta con la sensibilidad necesaria 
para garantizar dos aspectos principales 
que le he encomendado”, publicó.

Asimismo, señaló que se busca fortale-
cer los servicios con enfoque social, prio-
rizando a los más desprotegidos, además 
de proyectar la fase de cierre sexenal con 
miras a dejar un sector fortalecido, fun-

poblanos.
Araceli Soria Córdoba tuvo el cargo de 

epidemióloga de la Dirección de Servicios 
Médicos y Rehabilitación Deportiva de la 
Universidad de las Américas Puebla (Udlap).

Cuenta con una maestría en Salud Pú-
blica, diplomados en Epidemiología y en 
Investigación Clínica, además de que du-
rante la pandemia del Covid-19 se dedicó 
a divulgar información para prevenir la 
enfermedad.  SILVINO CUATE

Payasos que se 
manifestaron no 
están dentro del 
registro de artistas 
urbanos: Imacp
Puebla, Pue- Fabián Valdivia Pérez, di-
rector del Instituto Municipal de Arte 
y Cultura de Puebla (Imacp) informó 
que la manifestación de un grupo de 
payasos que se quejaron por haber 
sido retirados del Centro Histórico de 
Puebla, se debe a que no están inclui-
dos en el registro de artistas urbanos.

El funcionario municipal explicó 
que, la semana pasada este grupo se 
quejó de dicho retiro por parte de la 
Secretaría de Gobernación Municipal, 
además, el grupo de payasos no pudo 
acreditar que el Imacp les había de-
signado un lugar.

“El acercamiento con los grupos or-
ganizados de payasos, que son tres, 
se dio de manera inmediata, dos han 
trabajado muy de cerca con nosotros 
en eventos, están dentro del padrón, 
y este grupo se manifestó desgracia-

haya habido acercamiento por parte 
del Imacp, por parte de gobernación 
municipal y de Vía Pública”, declaró.

Ante esta situación, Fabián Valdi-
via garantizó que el Imacp tiene las 
puertas abiertas para realizar el pro-
cedimiento formalmente, y con ello 
inscribirlos al programa de artistas 
urbanos, para designarle un espacio 
en el Centro Histórico, donde puedan 
presentar su espectáculo.

“Justamente de buscar esas es-
trategias de que puedan sumarse al 
programa, y de manera ordenada que 
es lo que más nos interesa, se pueda 
hacer el uso del espacio, la manifes-
tación vino en el contexto de que la 
propia Secretaría de Gobernación les 
volvió a hacer el extrañamiento de 
que el uso de espacio no se puede 
dar de manera aleatoria”, dijo.

Sin embargo, el grupo de payasos 
no se presentó en el primer acerca-
miento que se había establecido, a 
pesar de que se había garantizado 
que tendrían un trato igualitario como 
los otros artistas.

“Los artistas se sienten cómodos 
con este modelo que hemos creado, 
justamente por eso invitamos a quie-
nes quieran hacer uso del espacio 
público, pues puedan estar dentro de 
ese programa, además continuamen-
te los invitamos a ser parte de las ac-

 SILVINO CUATE

LA POSICIÓN DEL GOBERNADOR
A pesar de que existe una independencia 
de los poderes en el Estado, el goberna-
dor Sergio Salomón Céspedes señaló que 
hay un gran pendiente sobre el actuar de 
algunos servidores del Poder Judicial, por 
ello, la administración estatal mantiene 
comunicación constante para que en Pue-
bla se aplique la ley sin distingo.

Parte del contexto, durante la con-
ferencia “mañanera”, el presidente de 
México, Andrés Manuel López Obrador, 
nuevamente exhibió a tres jueces en Pue-

bla que liberan a secuestradores y a un 
sacerdote presunto violador en Aquixtla.

Informó que la Fiscalía General del Es-
tado de Puebla (FGE) inició tres quejas 
ante el Consejo de la Judicatura del Poder 
Judicial en contra de los tres jueces por 
liberar a secuestradores y violadores en 
la entidad.

Durante su conferencia en Palacio Na-
cional, López Obrador sostuvo que este 
tipo de situaciones no sólo se presentan 
en el Poder Judicial Federal, sino en el Po-
der Judicial en su conjunto.  SILVINO CUATE
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La 16 de Septiembre será 
peatonal, los vecinos y 
comerciantes ya aceptaron

LE INVERTIRÁN 5.3 MDP PARA 
EL RESCATE DEL PARQUE 
FUENTES DE SAN BARTOLO

Se acabó el tiempo 
para VERIFICAR; la 
multa es de más de 
2 mil pesos
Puebla, Pue. Este 31 de julio vence 
el plazo de prórroga que otorgó el 
gobierno del estado de Puebla, para 
que los automovilistas cumplan con la 

son acreedores a pagar una multa de 
más de 2 mil pesos. 

Cabe recordar que fue el pasado 
25 de junio, cuando el gobernador 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina 

julio, esto con el objetivo de que más 
automovilistas pudieran cubrir este 
requisito, ya que, solamente 340 mil 

Medio Ambiente, Desarrollo Susten-
table y Ordenamiento Territorial, al 
corte del 1 de julio, los Centros de 

realizado 541 mil 631 pruebas de 

-
mentado. 

-
tener una cita a través de la página 
del gobierno estatal, posteriormente 
deben pagar 628 pesos para auto-
móviles de combustión de gasolina y 

-
tricos solo pagaban 230 pesos, por el 
trámite. 

-
biente de Puebla, si un automovilista 

en Puebla será acreedor a una multa 
de 20 Unidades de Medida y Actua-

-
rresponde a unos 2 mil 074.8 pesos. 

 SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Después de una semana 
de diálogo, el gerente del Ayuntamiento 

aseguró que ya se logró a un acuerdo 
con vecinos y locatarios de la calle 16 
de Septiembre, para que esta vialidad se 
pueda volver peatonal. 

El funcionario municipal explicó que, 
para atender todas las inquietudes, fue 
necesario establecer una mesa de trabajo 

se implementará este proyecto. 
“La semana pasada se estuvieron lle-

vando a cabo mesas de trabajo con todos 
y cada uno de los representantes y los 
vecinos locatarios de todas las cuadras 
que integran este proyecto de la 16 de 
Septiembre, se llevó a cabo una mesa de 
trabajo por cada cuadra, en donde se re-
visó el plano de cada una de las calles, 

los propios vecinos de los propios locata-
rios”, dijo. 

Comentó que al mostrar los planos de 
-

tener el paso de acceso, ya que, en oca-
siones, contratan el servicio de pipas de 

-
culo pueda ingresar. 

principio proyecto, de acuerdo a estas in-

quietudes, a estas necesidades y en ese 
sentido comentarles que prácticamen-

-
do respecto de los trabajos que se van a 
realizar, ya conocen a detalle estos mis-
mos trabajos y en ese sentido, pues ya 
se tiene la participación, el acuerdo y la 
tranquilidad de los vecinos y los locatarios 
respecto de lo que se va a realizar. Cada 
uno ellos conocieron los detalles, lo que 

Cabe mencionar que fue la semana 
pasada, cuando locatarios de esta zona 
se mostraron inconformes por la peato-

-

-
camiento con el gobierno de Eduardo Ri-
vera Pérez. 

ANTES DE UN DECOMISO, SE NOTIFICA
El Ayuntamiento de Puebla tiene la facul-
tad de retirar productos de vendedores 
ambulantes, para garantizar una buena 
imagen en el Centro Histórico de Puebla, 

-

un puesto de elote en la zona del Caro-
lino. 

-

los comerciantes de elotes, y de no aca-

tarlo, se procedió con la incautación de la 

El funcionario municipal aseguró que 
según el Código Reglamentario Municipal 

productos en el primer cuadro de la Ciu-

tiene la encomienda de garantizar una 
buena imagen. 

“Los ambulantes, los comerciantes in-
formales en el Centro Histórico, saben y 
están sabedores que no pueden realizar 
este tipo de actividades en el Centro His-
tórico, el propio Coremun señala que el 
Centro Histórico es una zona en donde no 

-
je, en ese sentido desde el propio inicio 
de gobierno también, los compañeros de 

venido invitando a que no realicen esas 

Señaló que desde el inició de la admi-
nistración municipal, se estableció con los 

y en caso de incumplimiento se aplicarán 
medidas de restricción. 

de que existen este tipo de actividades, 
por parte del Ayuntamiento de Puebla, 

-

área de gobernación del Ayuntamiento es 

calle, a que deje de vender esos produc-
tos, que se retire y si el comerciante no 

legal y es parte de las facultades que tie-

Cabe mencionar que este domingo 

Ayuntamiento, de manera abrupta retiró 
un puesto de elotes, a pesar de que los 
dueños suplicaron que no les quiten su 

familia.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El gerente del 
Ayuntamiento de Puebla, Adán 

parque Fuentes de San Barto-
lo, obra que tendrá una inver-
sión de 5.3 millones de pesos.

Dijo que esta obra era una 
petición de las vecinas y ve-
cinos, por ello, será una rea-

y parques entregados, como: 
el Parque Romero Vargas, los 

grandes parques: la Laguna de 

y el parque de la Central de 
Abasto, entre otros.

-
litación de este parque se con-
templa la colocación de mil 165 
metros cuadrados de concreto 

Además de la aplicación de top 

y postes de basquetbol, equipo 
de calistenia y bancas.

Sumado a esto, se contem-
pla la colocación de juegos in-

caninas, entre otras acciones.

Durante este anuncio, el 
funcionario municipal aseguró 
que en este periodo de la ad-

   SILVINO CUATE
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Boquetes financieros deben 
ser investigados y los 
responsables “deben pagarla”
Puebla, Pue. El senador por el partido Mo-
vimiento Regeneración Nacional (More-
na), Alejandro Armenta Mier se pronunció 
porque que se sancione a los responsa-
bles de haber generado el segundo hoyo 

de pesos.
Indicó que de llegar a Casa Aguayo 

se compromete a crear una Fiscalía Espe-
cializada que lleve a monitorear el manejo 
de los recursos tanto de la administración 
como de los gastos de su propia familia, 
presentando un reporte de forma mensual 
para transparentar cualquier acción rela-
cionada con el uso de recursos públicos.

Armenta Mier precisó que el goberna-
dor Sergio Salomón Céspedes Peregrina 
tuvo la oportunidad de haber ocultado 

-
jos de eso lo hizo público por lo que ese 
acto fuera de la ley debe ser sancionando.

“Quién comete un acto de saqueo des-
de un cargo público debe ser sancionado, 

sea quien sea, cero impunidad, felicito al 
gobernador por poner orden en la casa. 
Yo no voy a permitir actos así, voy a crear 
una Fiscalía Especializada para transpa-
rentar cada acción”, citó.

NADIE SE DEBE COLGAR 
DE NINGUNA FIGURA
El senador Alejandro Armenta aclaró que 
nadie que trabaje o colabore con él tiene 
derecho a “colgarse” de la relación laboral 
o de amistad que los une.

De esta forma se deslindó de cualquier 
acción que cometan tanto amistades, co-
nocidos, seguidores o colaboradores de 
él, al asegurar que cada quien es respon-
sable de sus actos.

Indicó todos son libres de tener aspi-
raciones política-electorales pero no por 
eso tienen usar su imagen valiéndose de 
la vestimenta en busca de lograr posicio-

“No acepto que nadie por tomarse una 
foto, pueda bajo ese argumento realizar 

actos fuera de la ley, no lo voy aceptar y 
no lo voy a tolerar”, citó.

REMESAS GENERADAS POR MIGRANTES
El senador por el partido Movimiento Re-
generación Nacional (Morena), Alejandro 

durante el primer trimestre del año reci-
-

sas, es decir 11.6 millones de pesos.
Acompañado por representantes de 

la comunidad migrante como la Funda-
ción Pies Secos, el morenista presentó un 
diagnóstico donde mostró cómo los mi-
grantes pasaron de migrantes a hombres 
y mujeres dentro del sector laboral.

fueron a Estados Unidos.
-

sonas provenientes de Veracruz, Estado 
de México, Ciudad de México, Oaxaca, y 
Tlaxcala.  AURELIA NAVARRO

Congreso local a la 
expectativa sobre 
segundo hoyo 
financiero; atento a 
comparecencias
Puebla, Pue- El presidente del Congre-

que desconoce el escenario que en-
frenta el Gobierno del Estado respecto 

-
-

es que alguno de los integrantes del 
Gabinete Estatal tiene o no que com-
parecer ante el Legislativo.

No obstante, Castillo López descar-
tó que esta situación que enfrenta la 
actual administración estatal obligue 
al Legislativo a tener que abrir incluso 
las cuentas públicas del periodo que 
corresponde al ex gobernador, Luis 
Miguel Barbosa Huerta. Reiteró que 
primero es necesario conocer la infor-

entonces actuar en consecuencia.
Señaló que al Congreso local el 

Gobierno del Estado no ha emitido 
-

nanciero como de un aparente desvió 
de recursos por el orden de 25 mil mi-
llones de pesos.

Castillo López recordó que en su 
momento la ex secretaria de Finan-
zas, María Teresa Castro Corro com-

lo que ahora, insistió que habrá que 
esperar a conocer a fondo el tema del 
segundo quebranto para determinar 
cuál será el actuar del Congreso local.

“Yo no opinaría nada hasta que las 
áreas del Ejecutivo me den a cono-
cer. Estaremos al pendiente de tener 
información adecuada para después 
hablar, déjenme investigar bien para 
después hablar, seré respetuoso del 
tema, es un tema grave, hay que re-
visarlo, estar al pendiente, por eso 
debo tener claro el tema para hablar 
de esto”, fue parte de lo que dijo.

Cabe hacer mención que, durante 
la última semana el Gobierno del Esta-
do informó que se detectó un segundo 

 AURELIA NAVARRO

LOS RESPONSABLES DE LOS QUEBRANTOS 
FINANCIEROS DEBEN SER CASTIGADOS: PRIAN
Puebla, Pue. El Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) solicitará la compare-
cencia de la titular de la Auditoría Supe-
rior del Estado, Amanda Gómez y el Parti-
do Acción Nacional (PAN) que se sancione 

-

El priista Néstor Camarillo lamentó que 
lo que tanto criticó en su momento el par-
tido Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) ahora lo estén cometiendo.

A tiempo, el priista deslindó de cual-
quier relación o vínculo en esta mala 

que lo ocurrido se divide en dos periodos, 
la administración interina de Pacheco Pu-
lido y el barbosismo.

es un servidor público profesional, y es-

toy seguro que no tiene nada que ver con 
este error garrafal que se cometió y que 

Por su parte, la panista Augusta Díaz de 
Rivera sostuvo que “quienes sean respon-
sables de cualquier tipo de omisión, delito 

o cualquier tipo de desfalco, lo paguen”.
“Los poblanos, lo que merecemos to-

dos es un buen manejo de los recursos 
públicos para sacar adelante a Puebla. En 
este estado que sigue siendo uno de los 
más pobres”.  AURELIA NAVARRO
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En dos hechos 
distintos matan a 
empresario y a su 
hijo, y a chofer de 
transporte público, en 
la Autopista del Sol

José Guadalupe Fuentes 
Brito y su hijo de 20 años, 
José Manuel Fuentes Calvo, 
fueron asesinados sobre la 
Autopista del Sol, en el tramo 
Chilpancingo-Cuernavaca

José Guadalupe Fuentes Brito y su 
hijo de 20 años, José Manuel Fuen-
tes Calvo, fueron asesinados la no-
che del sábado 29 de julio sobre la 
Autopista del Sol, en el tramo Chil-
pancingo-Cuernavaca.

Según los reportes policiacos, 
hombres armados despojaron de 
su camioneta al empresario, quien 
viajaba con su esposa e hijo.

Los hechos ocurrieron en el kiló-
metro 238 a la altura del retorno de 
San Judas Tadeo, cerca del cami-
no que conduce a la comunidad de 
Huitziltepec, municipio de Eduardo 
Neri.

José Guadalupe Fuentes es tío 
del coordinador operativo de la Ofi-
cina de la gubernatura en Palacio 
del Gobierno de Guerrero, Rubén 
Fuentes Hernández. El aspirante 
presidencial de Morena, Marcelo 
Ebrard, lamentó los hechos.

Cabe mencionar que el joven Ma-
nuel Fuentes Calvo, de 20 años de 
edad, cursaba la carrera de Odon-
tología en la Universidad Popu-
lar Autónma del Estado de Puebla 
(UPAEP).

“Recibí la muy triste noticia del 
asesinato de nuestro compañero 
José Guadalupe Fuentes Brito y su 
hijo José Manuel. Su esposa, quien 
viajaba con ellos, también está he-
rida.Demandamos a la Fiscalía del 
Estado intervenga de inmediato y 
este crimen, como todos los demás, 
sea esclarecido y los responsables 
llevados ante la justicia”, escribió 
en su cuenta de Twitter.

Además del asesinato del em-
presario, autoridades locales infor-
maron que en el kilómetro 220 de 
la Autopista del Sol, a la altura del 
puente Mezcala, hombres armados 
asesinaron a balazos al chofer de 
una camioneta Urvan de transporte 
público, ruta Chilpancingo-Mezcala.

Después de matar al transpor-
tista, los individuos se llevaron el 
vehículo.

Estos hechos ocurrieron durante 
la noche de este sábado sobre la 
carretera de cuota donde, según 
las autoridades federales y estata-
les, hay una vigilancia permanente 
de fuerzas de seguridad federal y 
estatal.

Sin embargo, empresarios de 
Guerrero han denunciado que la 
Autopista del Sol es una de las ca-
rreteras más inseguras del país.

               AMAPOLA PERIODISMO

PRI, PAN y PRD firman convenio con las 
asociaciones para hacer alianza en 2024

Puebla, Pue- El Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Partido Acción Na-
cional (PAN) y Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), que forman el Frente 

con asociaciones de la sociedad civil con 

social de cara al proceso electoral que se 
tendrá en 2024.

De esto, la dirigente estatal del PAN, 
Augusta Díaz de Rivera resaltó que está 
unión obedece al llamado que hicieron or-
ganizaciones como SÍ Por México, Socie-
dad Civil México, UNE México, Poder Ciu-
dadano MX x MX, Frente Cívico Nacional y 
Unidos por México, el pasado 13 de julio 
para que partidos políticos se sumaran a la 
tarea de impulsar candidatos ciudadanos 
para el proceso electoral del siguiente año.

En tanto el dirigente estatal del PRI, 
Néstor Camarillo Medina señaló que, por 
ello, este Frente Amplio por Puebla repre-
senta a los ciudadanos, con los que se 
busca hacer equipo en contra del partido 
Morena, fuera política que está al frente 
del poder federal y local y que para 2024 
se tiene la oportunidad de cambiar.

no solo militamos en un partido, sino de 
todos vamos a vencer, en el PRI ya no 

están los priistas, ya se fueron los malos 
priistas y se fueron a Morena, el PRI está 
depurado en Puebla”, destacó.

Camarillo Medina pidió una oportuni-
dad de poder crear y hacer equipo, pero 
con los ciudadanos, por ello convocaron 
a sumarse a las diferentes convocatorias 
que se estarán abriendo, para poder com-
petir en los comicios de 2024.

En tanto, Andrés Ortiz, representante 
de Poder Ciudadano reiteró que el docu-

la sociedad civil, universidades públicas y 

política - social para 2024.

SON SIETE LOS PUNTOS QUE SE 
TOMARON EN CUENTA PARA ESTA 
FIRMA DE CONVENIO:

1  Las dirigencias estatales, se comprome-
ten a la selección de un solo representante 
común estatal para la construcción de un 
Frente común a través de un método, que 
pueda contener elementos similares a los 
utilizados para la construcción del Frente 
Amplio Por México —incluyendo los órganos 
eje del método como lo son el Comité or-
ganizador integrado por representantes ciu-
dadanos y de los partidos y el Observatorio 
Ciudadano— que puedan adecuarse, o en 
su caso otros que puedan implementarse en 
lo local, para la selección de una persona 

con reputación intachable, preparada, con 
la capacidad de buscar la unidad, emanada 

cual resista los cuestionamientos e investi-
gación ciudadana.
2  Que durante la construcción de este Fren-
te y en colaboración con la ciudadanía se 
elaborará por parte de los actores antes 
mencionados el proyecto del plan de visión 
de gobierno, por lo que en su oportunidad 
las organizaciones de la sociedad civil repre-
sentadas en este acto pondrán a disposición 
de los partidos políticos y las demás orga-
nizaciones y colectivos que se adhieran, el 

SE QUEDE ATRÁS”, elaborado por las or-
ganizaciones civiles representadas en este 
acto, para su correspondiente aprobación y 
adecuación al ámbito local, que podrá ser-
vir para construir las propuestas prioritarias 
que en su caso determine el frente.
3  Las dirigencias estatales, en caso de que 
así lo determinen en función de la viabilidad, 
se comprometen a la selección de represen-
tantes municipales en aquellos municipios 
en los que así lo acuerden, acorde a las con-
diciones particulares de cada Municipio, a 
través de un método que permita la partici-
pación activa de la ciudadanía; dichos repre-

partidistas y/o de sociedad civil, quienes co-

de un Frente común, en la demarcación que 
les corresponda.
4  En la construcción de las estructuras que 
a la demarcación corresponda se privilegia-
ran los consensos en aras del bienestar de 
nuestro estado.
5  En la construcción y funcionamiento del 
frente común que corresponda se respetará 
en todo momento la Constitución Federal, 
Local y las normas que de ellas emanen, así 
también la división de poderes, transparen-
cia y rendición de cuentas.
6  Con el objetivo de que, en la selección 
de los representantes en los diferentes ni-
veles haya una participación de al menos el 
65 por ciento de los ciudadanos registrados, 
los comités estatales de los partidos y las 
organizaciones de la sociedad civil, quienes 
suscriben este acuerdo, realizarán las accio-
nes necesarias para incrementar y promover 
la participación de la ciudadanía.

 AURELIA NAVARRO

PAN SE PONE A LAS ÓRDENES DE XÓCHITL 
GÁLVEZ; HASTA A FAVOR DEL ABORTO ESTARÁN

Puebla, Pue- La dirigente estatal del Par-
tido Acción Nacional (PAN), Augusta Díaz 
de Rivera sostuvo que están dispuestos a 
acatar el respaldo de Xóchitl Gálvez y su 
propuesta a favor del aborto como aban-
dera de la aspirante presidencial.

Admitió que es momento de entender 

que se trata de un proceso ciudadano a 
través del Frente Amplio Por México, don-
de Gálvez está reconocida como una de 
las más competitivas.

“Este es un proceso ciudadano, no un 
proceso de partido, si la ciudadanía deci-
de por medio del Frente Amplio Por Méxi-

co, nosotros la vamos a acatar, ya no está 
en manos del PAN sino del Frente Amplio, 
los que ellos decidan, el PAN va a acatar”.

Augusta Díaz pidió entender que el 
tema de la legalización ya no estaría en 
manos del PAN sino de una representan-
te del Frente Amplio por México formado 
por varios partidos como el Revoluciona-
rio Institucional (PRI), y de la Revolución 
Democrática (PRD), así como organiza-
ciones de la sociedad civil.

“El PAN siempre estará a favor de la 
vida, sí, creo que las expresiones de ella 
-Xóchitl Gálvez- son particulares, que 
engloba además otras expresiones de 
país”, citó.

La panista reiteró que el PAN en Pue-
bla siempre se ha mantenido como un 
partido a favor de la vida, pero en estos 
momentos hay que entender que las pro-
puestas de Gálvez son aquellas que vie-
nen de toda una agrupación, que invo-
lucra diversas opiniones y al albiazul no 
le queda más que acatar como parte de 
estos acuerdos.  AURELIA NAVARRO
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Puebla y Huejotzingo, se merecen 
recuperar su grandeza: Nacho Mier 

Expresó que la esperanza 
y sueños no han muerto 
para los huejotzincas.

HUEJOTZINGO, PUE. “La esperanza 
y sueños no han muerto para los 
huejotzincas, el anhelo de tener un mejor 
municipio con sus juntas auxiliares, barrios 
y localidades en buenas condiciones, no 

Nacho Mier, coordinador de los diputados 
federales de Morena. 

Ante cientos de habitantes de Huejot-

movimiento que representa con el Ins-

de la Vida Pública, está conformado por 
hombres y mujeres que no creen en la 

estando unidos y organizandos quienes 
amamos a Puebla, podremos hacer que 
sea un estado más seguro, con mayores 
empleos y oportunidades, porque las ca-
rencias lastiman a toda la sociedad. Los 
hogares recién formados merecen un 
futuro más promisorio, tienen derecho a 
un trabajo y vivienda digna así como a 

servicios de salud para ellos y sus hijos”, 

ideales y por principios y que se siguen 
rigiendo por las máximas del partido, “pri-
mero los pobres” y “amor con amor se 
paga”, porque con el pueblo todo y sin el 
pueblo nada.

“Los funcionarios públicos estamos al 
servicio de la gente, ustedes son nuestros 
jefes. Para mí el mayor honor y respon-
sabilidad como mexicano, ha sido poder 
encabezar el Poder Legislativo como líder 
de mis compañeros diputados de More-
na, pero no lo he hecho por vanidad o 
ego, no soy así; lo he hecho porque es la 

oportunidad de servir a mi país y porque 
conozco al movimiento de Morena porque 
fui fundador”

leer la realidad de la sociedad para poder 

“Sumar Para Transformar”, porque es fun-

poder generar soluciones que mejoren las 
condiciones de vida de los poblanos, 

“Conozco todos los barrios de Huejot-
zingo, cuando fui promotor del INEA en 
mi juventud lo recorrí y eso me hizo ser 
más sensible y empático a los problemas 
de los demás y no solo centrarme en los 

ser más solidario. 
Él también presidente de la junta de 

quiere ser un verdadero promotor del de-
sarrollo de Puebla para que recupere su 
grandeza, sea un estado más igualitario 
y libre de violencia para las mujeres, “te-
nemos que lograr que ninguna mujer sea 
violentada, debemos proteger a los más 
vulnerables; vamos a crear desde hoy el 
futuro para empezar a construir una me-
jor Puebla.  REDACCIÓN
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Corto circuito 
provoca fuerte 
incendio en telas 
Parisina de Atlixco
Atlixco, Pue. La madrugada de este 
lunes se incendió el interior de la 
tienda de telas Parisina, provocando 
la movilización de los cuerpos de se-
guridad y socorro en el municipio de 
Atlixco.

Todo parece indicar que un corto 
circuito fue el causante de un fuerte 
incendio en la tienda Parisina en Atlix-
co, misma que se encuentra ubicada 
en el corazón de la ciudad.

La presidenta municipal Ariadna 
Ayala, quien se encontraba en los al-
rededores de la zona, dijo que más de 
40 personas entre mujeres y hombres 
fueron desalojadas de sus viviendas y 
están en el refugio de la unidad de-
portiva La Alfonsina, habilitado por la 
contingencia volcánica.

Ante ello y por lo fuerte del mismo se 
solicitó el apoyo de Bomberos de Pue-
bla, aún se sigue trabajando en el lugar 
tras casi tres horas de haberse iniciado.

Tras el incendio ocurrido en la 
tienda de telas Parisina ubicada en 
el centro del municipio aproximada-
mente a las 3:00 a.m. de este día 31 
de julio, al cual acudieron  Protección 
Civil y Bomberos a realizar los traba-
jos correspondientes para sofocarlo 
con apoyo de SOAPAMA, Bomberos y 
Protección Civil del Estado de Puebla, 
se evacuaron a 51 personas de las 
cuales 11 se encuentran en el refugio 
temporal instalado en la Secretaría de 
Bienestar Atlixco ubicada en la Uni-
dad Deportiva la Alfonsina y el resto 
fueron acompañados a domicilios de 
familiares.

No se reportan pérdidas humanas, 
únicamente daños materiales hasta 
el momento, se continúa trabajando 
para controlar al 100% este siniestro 
y posteriormente evaluar las condi-
ciones de seguridad del inmueble, así 
como analizar el regreso de las fami-
lias a sus hogares de manera segura, 
derivado de la presencia del humo al-
tamente tóxico pido a la sociedad en 
general evitar la zona.  PAOLA AROCHE

Será el próximo domingo 6 de agosto cuando se realice la Ca-
rrera de la Tortilla que iniciará en en municipio de Tehuacán 
para concluir en la junta auxiliar de Santa María Coapan, donde 
habrá una participación de cerca de 250 corredoras y se dividirá 
en 8 categorías. 

En voz de Alejandro Gallegos, director de Cultura aseguró 
que dentro de esta convocatoria se adaptó a la edad de las 
corredoras, como: infantil, juvenil, libre, máster, veteranas, ve-
teranas plus y para este año se abrirá la categoría recreativa. 

Presumieron que la Carrera de la Tortilla que se ha convertido 
en una arraigada tradición local, desafía a las participantes a 
hacer un recorrido de aproximadamente cinco kilómetros car-
gando de uno a seis kilos de tortillas.

Para poder participar es necesario portar el traje típico, con-
formado por camisa bordada, enagua, trenzas con listones, 
huaraches o descalzas. Así, recorren las calles de Tehuacán con 
rumbo a Santa María Coapan, mientras cargan kilos de tortillas 
en bandejas. 

Finalmente, mencionaron que las coapeñas trabajan de 10 a 
12 toneladas de maíz de manera diaria.  ALMA MÉNDEZ
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PRESENTAN MAPA INTERACTIVO PARA CONOCER 
LOS ATRACTIVOS TURÍSTICOS DE TLAHUAPAN

Desde la junta Auxiliar de San Rafael Ix-
tapalucan y en el marco de la temporada 
del Avistamiento de Luciérnagas, la Pre-
sidenta Municipal, Rosiceli Díaz Hernán-

Interactivo Digital de Tlahuapan”, el cual 
cuenta con las ubicaciones, actividades y 
contactos de los distintos predios y ejidos 
que conforman el municipio, además de 
fotos y videos de estos mágicos lugares. 

Dicha presentación se hizo en com-
pañía de representantes de los distintos 
predios y ejidos, así como el Comisariado 
Ejidal de Ixtapalucan y autoridades esta-
tales quienes no dudaron en reconocer el 
trabajo que desde el Ayuntamiento Muni-

cipal, Rosy Díaz encabeza en favor de la 
promoción turística. 

Así mismo, Díaz Hernández  aprovechó 
para hablar invitar a los poblanos y turistas 
a vivir la experiencia que la naturaleza año 
con año regala en tierras tlahuapenses. 

-
turales, no sólo solo es la luciérnaga, te-
nemos cabañas, árboles navideños, zonas 
para acampar, truchas y más. Hoy somos 
parte que la ruta del Chile en Nogada, 
que la gente sepa que somos productores 
de manzana, nuez, pera, durazno, que 
vengan a disfrutar de todo lo que Tlahua-
pan tiene”.

La edil también señaló que se trabaja 

de la mano de los dueños y representan-
tes de los ejidos para la difusión turística, 
ya que Tlahuapan es un municipio con 

pero espero seguir abonando para que 
mañana seamos un pueblo Mágico, por-
que Tlahuapan no le pide nada a cual-
quier destino en el estado y en México”.

Al terminar el evento la presidenta mu-
nicipal y las autoridades locales y esta-
tales que estuvieron presentes, así como 
medios de comunicación se trasladaron al 

-
cial de Luciérnagas con la empresa Valle 
de Luciérnagas.  CAROLINA GALINDO



MARTES.01.08.2023                 @diariopuntual       www.diariopuntual.com ENJUEGO 11
Carambola cerró la 
carretera federal 
Pachuca-Tuxpan; 
hubo tres lesionados
Xicotepec. Pue. La noche de este do-
mingo se suscitó un accidente sobre la 
carretera federal Pachuca-Tuxpan, a la 
altura de la comunidad de Jalapilla, en 
donde participaron tres unidades, con 
un saldo de cuatro personas que re-
sultaron policontundidas y daños ma-
teriales por varios miles de pesos.

El percance ocurrió en el Km. 136, 
cuando un vehículo Chevrolet tipo 
Chevy que circulaba con dirección al 
Sur, al tratar de rebasar a otro vehí-
culo, se impactó contra una camioneta 
Ford F- 150 tipo Pick Up, que trans-
portaba verduras y frutas, propiedad 
de unos comerciantes que al parecer 
habían acudido al tianguis de La Ceiba.

En este accidente también participó 
un vehículo Volkswagen tipo Jetta, el 
cual se impactó en la parte posterior 
de la camioneta.

Las personas que resultaron lesio-
nadas y que fueron trasladados a la clí-
nica del IMSS de Villa Ávila Camacho, 
viajaban en la camioneta, informaron 
las autoridades.

El accidente provocó el cierre total 
de esta vía federal en ambos sentidos 
por más de dos horas.  ADÁN GONZÁLEZ

Como iniciativa de la Presidenta munici-
pal, Norma Layón se entregaron recono-
cimientos e incentivos económicos a los 
elementos de Seguridad Pública y Tránsi-
to Municipal, que han mostrado una gran 
labor en el desempeño de sus funciones. 

En representación de la edil, estuvo pre-
sente el Secretario de Bienestar Social, Ma-
nuel Hernández Durán, quien mencionó: 
“Hoy, en reconocimiento a su compromiso 
con el deber y la excelencia, otorgamos in-
centivos económicos a 50 elementos poli-
ciales que han demostrado un desempeño 
destacado en sus funciones“ 

El Secretario de Seguridad Pública y 

Tránsito Municipal, Juan Valentín Alducin 
agradeció a la Presidenta, Norma Layón 
que se brinden ese tipo de reconocimien-
tos a los compañeros que realizan un tra-
bajo de riesgo, pero siempre con el com-
promiso de velar por la seguridad de la 

depositado en su equipo de trabajo para 
lograr el objetivo de tener un Texmelucan 
seguro. 

Estos incentivos se dieron por las ac-
ciones y detenciones relevantes que se 
llevaron a cabo durante el primer semes-
tre de 2023, siendo un total de 502 pues-
tas a disposición, 101 fueron al Ministerio 

Público y 401 al juez cívico, relacionadas 
con: asaltos a mano armada, delitos con-
tra la salud, posesión de cartuchos de uso 
exclusivo del ejército, robo a transporte 
de carga, feminicidios en grado de tenta-
tiva y homicidios. 

En esta entrega, se contó con la pre-
sencia del Secretario de Fomento Econó-
mico, Turismo y Cultura; Jaime Aureoles, 
la Diputada Local por el 7 Distrito, Guada-
lupe Yamak Taja, el Regidor de Goberna-
ción, Justicia y Seguridad, Omar Martínez 
Vicente, La Regidora de Bienestar Social y 
Juventud, Astrid Tame Macias. 

             CAROLINA GALINDO
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PROMOCIONA GOBIERNO ESTATAL FERIA DEL CHILE EN NOGADA DE CALPAN
En este año, las autoridades prevén la venta de 120 mil platillos y una derrama económica de 26 millones de pesos 

CIUDAD DE PUEBLA, Pue. - El gobierno 
presente de Sergio Salomón, a través de 
la Secretaría de Turismo, anunció la edi-
ción número 20 de la Feria del Chile en 
Nogada del municipio de San Andrés Cal-

semana de agosto -los días 5, 6, 12,13, 
19, 20, 26 y 27- con la participación de 
37 módulos y 30 casas gastronómicas, las 
cuales, pretenden vender más de 120 mil 
platillos y generar una derrama económi-
ca superior a los 26 millones de pesos. 

En rueda de prensa realizada en el Mu-
seo del Ejército y Fuerza Aérea Mexica-
nos, la titular de la dependencia, Marta 
Ornelas Guerrero, pidió a los poblanos 
sentirse orgullosos del estado, por lo que 
los invitó a que acudan a este municipio 
de la zona del Izta-Popo para que degus-
ten este platillo emblemático, elaborado 
por las cocineras tradicionales con pro-
ductos criollos de la región como son la 
manzana panochera, pera lechera, duraz-
no criollo, chile poblano, nuez de castilla, 
granada y demás ingredientes. 

Asimismo, comentó que los visitantes 
pueden conocer el convento franciscano 
del Siglo XVI de la comunidad -ubicada a 
una hora de la capital del estado-, tomar 
un vino artesanal de la región o comer 
un mole poblano, cocinado por mujeres 
que previamente fueron capacitadas por 

la dependencia a su cargo en atención al 
turista, promoción y hospitalidad. 

En tanto, el edil Fernando Castellanos 
Hernández, detalló que la feria se realizará 

-
nada principal desde las 11:00 horas, don-
de también habrá módulos de venta de 
artesanías y helado de nogada, así como 
eventos culturales y artísticos. Además, 
comentó que en esta ocasión el guiso ten-

drá un costo a partir de 220 pesos, el cual, 
será acompañado de pasta o arroz y pan, 
por lo que se prevé la asistencia de 60 mil 
personas durante todo el mes.  

Por su parte, el director municipal de 
Turismo, Jesús Rodríguez Ramírez, preci-
só que en esta temporada, la producción 
de los insumos para la elaboración de 
este platillo barroco es de 40 hectáreas 
de chile poblano, 90 toneladas de duraz-

no, 40 toneladas de nuez de castilla, 70 
toneladas de pera lechera y la misma can-
tidad para la manzana panochera; mien-
tras que la cocinera tradicional, Socorro 
Blanca Hernández, expuso que cada una 
de sus compañeras elabora este plato con 
amor, cuyas recetas son familiares y han 
pasado de generación en generación, por 
ello, -abundó- Calpan es el “corazón y tie-
rra del Chile en Nogada”.  REDACCIÓN
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pobres, donde la inversión es baja 
o nula, agrega el maestro Rosas Ba-
rrera. “Existe mucha intención de 
poder mejorar el entorno urbano, 
pero los recursos económicos son 
bastante limitados”.

Además, menciona Rosas Barre-
ra, a la hora de pensar construir 
un espacio verde también existe la 
pugna de usos de suelo que hace 
que predominen o se elijan los usos 
más rentables, como lo serían los 
espacios habitacionales, de oficinas 
o bodegas. 

Sin embargo, “el costo más gran-
de de un área verde es el político, 
es decir, que exista la voluntad de 
crearlo, porque, como se sabe, el Es-
tado es quien tiene el derecho a dar-
le destino al suelo y, por lo general, 
no es para un espacio verde”.

El urbanista Rosas Barrera con-
sidera que, en México, “afortunada-
mente” el pensamiento de la sociedad 
ha rebasado al gobierno. Menciona 
que cada vez más existe una concien-
cia ecológica gracias al pensamiento 
de las nuevas generaciones.

“Si bien es cierto el gobierno de 
nuestro país actualmente ha firmado 
distintos acuerdos como el de París, 
también se ha comprometido con 
los Objetivos de Desarrollo Sosteni-
ble (ODS) de la Organización de las 
Naciones Unidas (ONU), y qué bueno. 
No obstante, aunque hay cierta in-

-
sos, la pregunta es si se tienen los fon-

se quedarán como simples sueños”, 

A su vez, reconoce que los gobier-
nos locales realizan una evaluación 
a la hora de elegir la construcción de 
una zona verde. Esta consiste en veri-
ficar la problemática ambiental que 
experimenta el territorio, además, se 

clasifican y evalúan los terrenos que 
pueden generar los mayores benefi-
cios a la región.

LOS ESPACIOS VERDES, ADEMÁS DE 
reducir el calor y favorecer la sos-
tenibilidad de una ciudad, también 
contribuyen a frenar el envejeci-
miento, indica un reciente estudio 
de la Universidad de Northwestern 
de Estados Unidos. “En promedio, 
las personas que viven cerca de ellos 
son 2.5 años más jóvenes biológica-
mente que el resto”, menciona una 
investigación reciente publicada en 
la revista científica Science Advances.

Los científicos de la universidad 
llevaron a cabo un estudio para ver si 
vivir cerca de espacios verdes, como 

parques y áreas con muchas plantas, 
puede afectar la forma en que los 
cuerpos envejecen y contribuir a un 
envejecimiento saludable en general.

“Cuando pensamos en mantener-
nos sanos a medida que envejece-
mos, generalmente nos centramos 
en cosas como comer bien, hacer 
ejercicio y dormir lo suficiente”, 
dijo Kyeezu Kim, primera autora 
del estudio y becaria postdoctoral 
en medicina preventiva en la Escue-
la de Medicina Feinberg de la Uni-
versidad Northwestern. “Sin embar-
go, nuestra investigación muestra 
que el medioambiente en el que 
vivimos, específicamente nuestra 
comunidad y el acceso a espacios 
verdes, también es importante para 

“El Estado es quien 
tiene el derecho a darle 
destino al suelo y, por lo 
general, no es para un 
espacio verde”.

Ciudades Inteligentes 

mantenernos saludables a medida 
que envejecemos”.

El estudio es el primero en in-
vestigar el efecto de la exposición a 
largo plazo (alrededor de 20 años) 
en los espacios verdes urbanos y el 
envejecimiento biológico, específi-
camente utilizando la edad epige-
nética basada en la metilación del 
ADN. Esta se refiere a los cambios 
químicos en el ADN que pueden 
influir en varios resultados de salud 
relacionados con la edad. La edad 
epigenética es un biomarcador del 
envejecimiento asociado con enfer-
medades relacionadas con la edad y 
la mortalidad por todas las causas.

“Nuestro estudio destaca que el 
entorno natural, como el espacio 
verde, afecta la salud a nivel mole-
cular (cambios en la metilación del 
ADN), que es detectable en la san-
gre”, concluyó Lifang Hou, autora 
principal del estudio. 

ELENA TULEDA. “Los llamados jardines 
verticales muchas veces son solamente 
cuadros verdes”.

PARTE II / II
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Xóchitl Gálvez Ruiz, aspirante pre-
sidencial de la alianza Va por Mé-
xico, acudió a la Fiscalía General 
de la República (FGR) para pre-
sentar una solicitud de acceso a 

las investigaciones en su contra.
Luego de la denuncia penal presentada por 

el exalcalde de Miguel Hidalgo, Víctor Hugo 
Romo, por presunto enriquecimiento ilícito y 
actos de corrupción, Gálvez Ruiz aseveró que 
se puso a disposición de la FGR para atender 
cualquier requerimiento que soliciten en la in-
vestigación, “lo que quieran saber de mi patri-
monio, encantada lo informo”, dijo.

 La senadora del PAN aseguró que cada 
año sus empresas presentan declaraciones 

de cinco años que dejé la delegación Miguel 
Hidalgo, “ahora salgan con que tengo algo 
indebido cuando nos cargaron todo lo que 
pudieron. 

 La aspirante Xóchitl Gálvez entregó dos 
escritos a la FGR donde solicitó que se le in-
forme sobre las denuncias en su contra en la 
Fiscalía Especializada en materia de Combate 
a la Corrupción y copias de todos estos re-
gistros. 

“EL QUE NADA DEBE NADA TEME”: XÓ-
CHITL GÁLVEZ EN LA FGR
Xóchitl Gálvez dijo que “el que nada debe 
nada teme” al llegar a la FGR, y que ella ha 
sido empresaria desde hace 31 años, que to-
dos sus contratos están en orden y que son 
las empresas de su familia.

La senadora panista destacó que lo poco 
que tiene lo ha obtenido mediante trabajo, 
por lo que no es justo que el presidente “a 
la mala” realice señalamientos en su contra.

“Ya se da por hecho de qué se me acusa, 
-

nir a preguntar de qué se me acusa, tener 
acceso a las carpetas de investigación y po-
der presentar todas aquellas pruebas que la 
autoridad me pida como los estados de cuen-
ta”, explicó. 

La  aspirante a la candidatura presidencial 
del Frente Amplio por México dijo que le in-
teresa que el tema de las denuncias en su 
contra se resuelva de cara al proceso electo-

ral 2024: “de una vez que la Fiscalía indague, 
decida y si hay algo que me diga”. 

La senadora remarcó que no le van a en-
contrar nada indebido y que está dispuesta 
a aportar todo para que la FGR investigue; 

distraerla pero que no tiene nada de qué pre-
ocuparse. 

Los abogados de Xóchitl Gálvez presen-
tarán también una solicitud de acceso a las 
carpetas de investigación en su contra ante 
la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de 
México.

¿CUÁLES SON LAS DENUNCIAS CONTRA 
XÓCHILT GÁLVEZ?
La visita de Xóchitl Gálvez a la FGR sucede 

reveló información sobre las empresas de la 
senadora del PAN como datos comerciales, 

-
pañías, su actividad económica, sus ingresos 
comerciales, depósitos en efectivo, gastos co-
merciales, nómina pagada y declaración de 
ingresos.

Esto ocurrió el 14 de julio de 2023, cuando 
-

dos por las empresas de Xóchitl Gálvez, tanto 
en el sector público, como en el privado.

Sobre las denuncias conocidas contra Xó-
chitl Gálvez, Manuel Robles, diputado de Mo-
rena, la denunció el pasado 18 de julio por 
presunto enriquecimiento al amparo del po-
der público.

El morenista argumentó que observó dis-
crepancias en los ingresos declarados por 
Gálvez, esto con base en la información he-

la Fiscalía de la CDMX por Víctor Hugo Romo, 
exalcalde de la Miguel Hidalgo, por los delitos 

-

Grup Inmobiliaria durante su administración 
como delegada de Miguel Hidalgo, en el pe-
riodo de 2015 a 2019, al expedir permisos de 
construcción de complejos inmobiliarios. 

CON INFORMACIÓN DE GABRIELA SOTO
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